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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Resolvió FGE más 70 mil carpetas de investigación en 2023  
https://www.quadratin.com.mx/politica/resolvio-fge-mas-70-mil-carpetas-de-investigacion-
en-2023/ 
Durante 2023 se iniciaron 49 mil 767 carpetas de investigación por diferentes delitos 
cometidos en la entidad y se resolvieron 70 mil 765 a través de las diferentes formas que 
autoriza el Código Nacional de Procedimientos Penales, informó el fiscal general Adrián 
López Solís. Al hacer entrega del informe de actividades durante el año pasado al Congreso 
del Estado, señaló que del total de asuntos resueltos fueron judicializadas seis mil 989, cifra 
que refleja una tendencia creciente en este indicador año con año, pues respeto al 2019, 
significa un 154 por ciento de incremento. Un total de nueve mil 17 carpetas fueron resueltas 
a través de acuerdos reparatorios con el uso de mecanismo alternativos de solución de 
controversias, adicional, a los 355 casos resueltos por esta vía en sede judicial.  
 
Destaca TJAM recuperación de 400 mdp para demandantes, en Informe 2023  
https://www.quadratin.com.mx/politica/destaca-tja-recuperacion-de-400-mdp-para-
demandantes-en-informe-2023/ 
Más de 400 millones de pesos pudieron recuperar durante 2023, ciudadanos que tuvieron 
que recurrir al Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) para hacer valer 
contratos firmados con alguna institución de la administración pública, afirmó el presidente 
del órgano jurisdiccional Hugo Gama Coria.  Al entregar al Congreso del Estado el informe 
de las actividades realizadas durante 2023, el magistrado señaló que la efectividad en las 
sentencias de las salas ordinarias fue de 96.4 por ciento, pues de mil 93 sentencias 
emitidas, sólo 39 fueron en cumplimiento de amparo. Las salas especializadas emitieron 
164 sentencias sobre Procedimientos de Responsabilidades Administrativas y Recursos de 
Inconformidad y su productividad en cuanto a las sentencias de las Salas Especializadas 
aumentó 134 por ciento en 2023, en relación con el año inmediato anterior, cuando se 
emitieron 70  sentencias. 
 
Congreso no avanza en consultas en materia educativa ordenadas por SCJN  
https://www.quadratin.com.mx/politica/congreso-no-avanza-en-consultas-en-materia-
educativa-ordenadas-por-scjn/ 
La realización de las consultas en materia educativa ordenadas por la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) al Congreso del Estado, se volvió a atorar porque la presidente 
de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja, tiene su propia propuesta para la contratación de una 
consultora para que las realice, afirmó la diputada Belinda Hurtado. Hace un mes, los 
diputados integrantes de la Junta de Coordinación Política, del Comité de Administración y 
Control y las presidentes de las comisiones unidas de Educación y de Pueblos Indígenas 
ya habían consensuado la contratación de una consultoría oaxaqueña y la secretaria de 
Administración y Finanzas, Rocío Pina Gochi, iba a elaborar el contrato. Sin embargo, la 
presidente del Congreso convocó a las presidentes de las comisiones que tienen a cargo 
las consultas a pueblos indígenas, comunidades afrodescendientes y personas con 
discapacidad, pero en lugar de presentarles el contrato, les dijo tener otra propuesta, sin 
respetar el acuerdo previo.   
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Sin fecha para concluir investigación sobre desfalco al Congreso de Michoacán, por 
compra de software 
https://postdata.news/sin-fecha-para-concluir-investigacion-sobre-desfalco-al-congreso-
de-michoacan-por-compra-de-software/ 
A prácticamente 1 año y 10 meses de que legisladores locales denunciaron ante la Fiscalía 
Especializada Anticorrupción, la compra de un software que hizo el Congreso de Michoacán 
por un costo de 5.6 millones de pesos que nunca se instaló, aún no hay fecha para concluir 
la investigación, menos aún que el caso fue turnado a la Fiscalía General de la República 
(FGR) que lo regresó al estado El Fiscal Anticorrupción, Alejandro Carrillo Ochoa explicó 
que esta instancia no buscó “desafanarse” del caso sino atender a la normativa nacional 
que señala la competencia de cada Fiscalía y en caso de que los recursos sean federales 
toca a la federal, pero en este caso el criterio cambió. “No es que se desafane del tema, el 
Código Nacional de Procedimientos Penales es muy claro, la competencia de cada una de 
las Fiscalías y de los temas que se manejan en cuanto a la federación y estado cuando se 
trate de recurso netamente federal es competencia de la federación, en ocasiones, los 
criterios también de otras instituciones o de la propia institución federal llega a variar por 
algún detalle o algún tema en particular”. 
 
Boletines: 
 
Recibe 75 Legislatura informe de actividades de la Fiscalía del Estado 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Ivonne Pantoja Abascal, 
recibió el Quinto Informe Anual de Resultados del Plan de Persecución de Delitos de la 
Fiscalía General del Estado, de manos del titular de la corporación, Adrián López Solís. En 
el encuentro, la legisladora ponderó que un tema fundamental para Michoacán es la 
seguridad y el reducir la incidencia delictiva, “los acontecimientos que diariamente se 
registran nos hablan de las prioridades a resolver en el Estado y del gran reto que tienen 
las autoridades en la materia”. 
 
Vigilar que se respeten derechos ciudadanos en justicia administrativa, el 
compromiso de la 75 Legislatura: Pantoja Abascal  
Con una invitación a seguir construyendo un Michoacán en donde prevalezca la justicia y 
los derechos de la ciudadanía se respeten y protejan, la diputada Laura Ivonne Pantoja 
Abascal, presienta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, recibió el Informe Anual 
de Labores 2023, del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM). 
Acompañada por las diputadas Anabet Franco Carrizales, presidenta de la Junta de 
Coordinación Política; Mónica Lariza Pérez Campos, coordinadora del Grupo Parlamentario 
del Partido Acción Nacional y Belinda Hurtado Marín, vicecoordinadora de la fracción 
parlamentaria del Partido del Trabajo; Pantoja Abascal recibió, en representación de la 75 
Legislatura, el documento entregado por el presidente del TJAM, el magistrado Hugo Gama 
Coria. 
 
Recibe diputada Ivonne Pantoja Informe de Actividades de la Fiscalía General del 
Estado  
Las y los michoacanos merecen estrategias enfocadas a la reducción de niveles de 
inseguridad, que a su vez garanticen la justicia y atención a las víctimas, responsabilidad 
que tiene en sus manos la Fiscalía General del Estado, enfatizó  Ivonne Pantoja Abascal, 
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presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado.  Durante la recepción del Quinto 
Informe Anual de Resultados del Plan de Persecución de Delitos de la dependencia, 
entregado por el titular Adrián López Solís, la legisladora señaló que en Michoacán se tiene 
un gran reto para resolver las problemáticas que se viven en la entidad. 
 
Julieta García Zepeda se une al llamado de solidaridad para apoyar a la Cruz Roja 
La diputada local por Morena, Julieta García Zepeda, se une al llamado de la Cruz Roja 
Mexicana para participar en la Colecta Nacional 2024, que se lleva a cabo del 21 de febrero 
al 31 de mayo. “La Cruz Roja Mexicana es una institución noble que brinda servicios de 
emergencia gratuitos a quienes más lo necesitan”, mencionó la diputada García Zepeda. 
“Es nuestro deber apoyarla en esta colecta para que pueda seguir salvando vidas”. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Cuida cómo tachas la boleta: define IEM cuáles votos serán anulados  
https://www.quadratin.com.mx/politica/cuida-como-tachas-la-boleta-define-iem-cuales-
votos-seran-anulados/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó la reglamentación con base en los cuales, 
los consejos municipales y distritales deberán definir si un voto es anulado, en la jornada 
electoral del 2 de junio. Cabe recordar que en la elección de 2021 fueron anulados 61 mil 
366 votos. En sesión pública, la tarde de este miércoles, el Consejo General del IEM aprobó 
los lineamientos que regulan el desarrollo de las sesiones de cómputo y el cuadernillo de 
consulta sobre votos válidos y nulos.  
 
Con reciclaje de material electoral, IEM ahorró cerca de 40 millones de pesos 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-reciclaje-de-material-electoral-iem-
ahorr%C3%B3-cerca-de-40-millones-de-pesos 
Con el reciclaje de material electoral en buen estado del proceso 2021, el Instituto Electoral 
de Michoacán (IEM) ahorrará un total de 37 millones 291 mil 684 pesos para la jornada del 
2 de junio del 2024. En sesión del Consejo General del IEM, se aprobó el manual para la 
integración del material electoral en los comités distritales y municipales, y con el cual se 
estará adquiriendo únicamente el 50% de las mamparas y entre un 20% y 15% de 
cajas paquete electoral. 
 
Ya suman 7 denuncias por violencia política de género, amenazas e intimidación en 
Michoacán 
https://postdata.news/ya-suman-7-denuncias-por-violencia-politica-de-genero-amenazas-
e-intimidacion-en-michoacan/ 
Un total de siete denuncias por violencia política de género, así como amenazas e 
intimidación, han presentado ante autoridades ministeriales aspirantes a cargos de elección 
popular e incluso líderes partidistas cuando aún no arrancan las campañas proselitistas. El 
Fiscal Especializado en Delitos Electorales, Víctor Serrato Lozano informó que la instancia 
a su cargo ha recibido 4 denuncias por violencia política de género, mientras ministerios 
públicos recibieron las otras 3, relacionadas más bien con agresiones verbales e 
intimidación, por lo que incluso se dictaron ya las medidas de protección.  
 
Acudirán diputados federales a Maravatío por homicidios de precandidatos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/acudiran-diputados-federales-a-maravatio-por-
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homicidios-de-precandidatos/ 
Tras los homicidios registrados de dos aspirantes a la presidencia municipal de Maravatío, 
el coordinador del Grupo Parlamentario del PRD en San Lázaro, Francisco Huacus 
Esquivel, anunció que un grupo plural de diputados se hará presente en ese lugar, con el 
propósito de dar firmeza, autoridad y legalidad al proceso electoral que arranca el próximo 
1 de marzo. “Es necesario dejar un precedente de que la democracia es para los 
ciudadanos y que con libertad elijan sus autoridades”, expresó.   
 
Sin fecha para reunión de Mesa de Gobernabilidad Electoral  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-fecha-para-reunion-de-mesa-de-gobernabilidad-
electoral/ 
No hay nueva fecha de reunión de la Mesa de Gobernabilidad y Seguimiento al Proceso 
Electoral. Autoridades electorales y partidos políticos confirmaron que -pese al reciente 
asesinato de dos precandidatos- no se ha convocado. La Mesa de Gobernabilidad y 
Seguimiento al Proceso Electoral es un espacio cerrado en que partidos políticos 
manifiestan inquietudes, principalmente de inseguridad.  
 
Suman 10 comunidades indígenas que no permitirán casillas electorales  
https://www.quadratin.com.mx/politica/suman-10-comunidades-indigenas-que-no-
permitiran-casillas-electorales/ 
A la fecha, 10 comunidades indígenas adscritas al Consejo Supremo Indígena de 
Michoacán (CSIM) han notificado al Instituto Nacional Electoral (INE) que no permitirán la 
instalación de casillas para la jornada electoral del 2 de junio. Entrevistado este miércoles 
al acudir a la capital a anunciar un foro sobre presupuesto directo, el representante del 
CSIM, Pavel Ulianov Guzmán, precisó que la semana pasada se turnó al Instituto Nacional 
Electoral una primera lista de comunidades que decidieron no permitir casillas. 
 
Suman 40 autogobiernos en Michoacán; invitan a foro sobre el presupuesto  
https://www.quadratin.com.mx/politica/suman-40-autogobiernos-en-michoacan-invitan-a-
foro-sobre-el-presupuesto/ 
De 2021 a la fecha, ya suman 40 autogobiernos en Michoacán que ejercen su presupuesto 
de manera directa, sin embargo, persiste la resistencia de gobiernos municipales a entregar 
los recursos, por lo que el próximo sábado se llevará a cabo un foro para hablar de este 
tema. En rueda de prensa, este miércoles, se invitó al foro Autogobierno y presupuesto 
directo para los Pueblos Indígenas, organizado por el Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM), el Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) y la Comunidad autónoma de 
Sevina, que se realizará el 2 de marzo en Sevina, a partir de las 10:30 horas. 
 
IEM buscará mil 913 ciudadanos como supervisores electorales y capacitadores para 
los comicios del 2 de junio 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/28/iem-buscara-mil-913-ciudadanos-como-
supervisores-electorales-y-capacitadores-para-los-comicios-del-2-de-junio/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/a-cuantos-supervisores-contratara-el-instituto-
electoral-de-michoacan-11518869.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/iem-abre-convocatoria-para-mil-913-
supervisores-y-capacitadores-electorales/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) contratará un total de mil 913 personas, de los 
cuales, 275 serán supervisores electorales y mil 638 capacitadores asistentes electorales 
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para los comicios del 2 de junio. Para este proceso electoral, por primera vez el IEM llevará 
a cabo el modelo de reclutamiento y contratación de los supervisores y capacitadores 
asistentes electorales, ya que anteriormente se realizaba por parte del Instituto Nacional 
Electoral (INE). El consejero electoral del IEM, Juan Adolfo Montiel Hernández, informó que 
quedó abierta la convocatoria, misma que será difundida del 11 de marzo al 6 de abril para 
el registro de mil 913 personas, de los cuales, 275 serán supervisores electorales y mil 638 
capacitadores asistentes electorales.  
  
Posible interés político de grupos delincuenciales en el homicidio de precandidatos 
en Maravatío: Fiscal 
https://metapolitica.news/2024/02/28/posible-interes-politico-de-grupos-delincuenciales-
en-el-homicidio-de-precandidatos-en-maravatio-fiscal/ 
Se tienen elementos para inferir que el asesinato de dos precandidatos en Maravatío este 
inicio de semana fue producto del interés de grupos criminales por interferir en el proceso 
electoral, y “quitarse de en medio a posibles candidatos”, reveló el Fiscal General del 
Estado, Adrián López Solís. En entrevista colectiva dijo que por ciertos antecedentes de 
algunas regiones del estado en cuanto a violencia criminal, “podemos hablar de una 
situación de riesgo para quienes aspiran a conducir los destinos de esos municipios”.  
 
TJAM ha retribuído, a partir de sentencias, más de mil mdp a proveedores; afectados 
principalmente por gobierno de Silvano 
https://metapolitica.news/2024/02/28/tjam-ha-retribuido-a-partir-de-sentencias-mas-de-mil-
mdp-a-proveedores-afectados-principalmente-por-gobierno-de-silvano/ 
En dos años el Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) ha logrado se 
retribuyeran o paguen poco más de mil millones de pesos a quienes prestaron algún 
servicio, principalmente al anterior gobierno del estado, que encabezó Silvano Aureoles 
Conejo, y que no se les pagaron en su momento por parte de la administración estatal. Esto 
lo reveló Hugo Gama Coria, magistrado presidente del Tribunal de Justicia Administrativa 
de Michoacán, al presentar el informe de resultados del último año de gestión en el 
organismo jurisdiccional.  
 
Familiares y amigos dieron el último adiós al precandidato del PAN en Maravatío 
asesinado, Armando Pérez 
https://postdata.news/familiares-y-amigos-dieron-el-ultimo-adios-al-precandidato-del-pan-
en-maravatio-asesinado-armando-perez/ 
En misa de cuerpo presente, familiares y amigos de Armando Pérez Luna, quien era 
precandidato del PAN al gobierno municipal de Maravatío y fue asesinado el pasado lunes, 
fue despedido en la Iglesia de San Miguel Arcángel. Tras la velación, el cuerpo del panista 
fue acompañado con un cortejo fúnebre hasta su última morada; el sacerdote que ofició la 
celebración eucarística envió un mensaje a familiares y amigos, a quienes pidió dar gracias 
a Dios por la vida, así como de todo lo que compartió y vivieron con él.  
 
Injerencia del crimen organizado en elecciones tiene “añales”: IEM 
https://postdata.news/injerencia-del-crimen-organizado-en-elecciones-tiene-anales-iem/ 
La injerencia del crimen organizado en el proceso electoral, es un fenómeno que está 
desde “añales”, reconoció el presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio 
Hurtado Gómez, a pregunta expresa sobre si se puede negar la presencia delincuencial en 
estos comicios. “Es que no se trata de negar o no, es un fenómeno que está desde añales, 
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hay que decirlo, yo desde que recuerdo y te estoy hablando, antes del 2011, 2007, es un 
tema, es un fenómeno que ha estado presente, que ha venido trasmutando al paso del 
tiempo, y bueno que se manifiesta de diferentes maneras, con qué intensidad en algunos 
lados u otros no lo sé, porque no tengo información”, subrayó. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Entregan más de 3 mil libros de Jalo por la lectura  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/entregan-mas-de-3-mil-libros-de-jalo-por-la-
lectura/ 
Más de 3 mil libros ha distribuido la Secretaría de Cultura de Michoacán (Secum) a niñas, 
niños, jóvenes, salas de lectura y bibliotecas escolares en los municipios de Zamora, 
Puruándiro y Turicato, como parte de las jornadas culturales de Jalo por la Lectura del 
Gobierno del Estado. En un comunicado se informó que la titular de la dependencia, Tamara 
Sosa Alanís informó que tan sólo el martes de esta semana, más de mil estudiantes de las 
escuelas primarias Justo Sierra y Reforma; y de las secundarias Independencia, Melchor 
Ocampo, Fray Jacobo Dasiano y el Colegio Salesiano de Jacona, asistieron a las 
actividades de Jalo por la Lectura en el Teatro Obrero de Zamora.  
 
Entrega INFONAVIT más de 200 escrituras a derechohabientes 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/entrega-infonavit-m%C3%A1s-de-200-escrituras-a-
derechohabientes 
El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT), 
delegación Michoacán, entregó más de 200 escrituras, tanto de apertura de crédito como 
de cancelación de gravamen del programa 2.8 UMA's. En el evento protocolario de entrega, 
realizado en la colonia Villas del Pedregal, el delegado, Sergio Adem Argueta, celebró esta 
entrega y reconoció el esfuerzo de las y los trabajadores.  
 
Al 30%, avance de fabricación del sistema para el cablebús de Uruapan. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/al-30-avance-de-fabricacion-del-
sistema-para-el-cablebus-de-uruapan/ 
https://metapolitica.news/2024/02/28/al-30-avance-de-fabricacion-del-sistema-para-el-
cablebus-de-uruapan/ 
El Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y directivos de Doppelmayr y Grupo Indi informaron 
avances del proceso de fabricación y construcción del cablebús o teleférico en Uruapan En 
encuentro con medios nacionales de comunicación, se refirió que la elaboración de cabinas 
o góndolas, torres, cables y otras piezas que integran el sistema electromecánico presenta 
un avance del 30 por ciento.  
 
Entrega Elías Ibarra apoyos a comerciantes de Pátzcuaro por más de 1.1 mdp 
https://metapolitica.news/2024/02/28/entrega-elias-ibarra-apoyos-a-comerciantes-de-
patzcuaro-por-mas-de-1-1-mdp/ 
Las y los comerciantes de Pátzcuaro tienen todo el respaldo del gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, para continuar con sus actividades y contar con mejores condiciones para 
su economía. Así lo manifestó el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, durante la 
entrega de 85 apoyos a locatarios del mercado municipal de Pátzcuaro, quienes recibieron 
entre 10 mil a 15 mil pesos como parte de las acciones para garantizar la continuidad de su 
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trabajo. “Es una convicción de nuestro gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, respaldar a las 
y los comerciantes que contarán con un nuevo mercado, mismo que será punta de lanza 
para el comercio y para dignificar su trabajo”, manifestó. 
 
Responde SEE por anomalías en obras educativas de SCOP Michoacán 
https://www.contramuro.com/respuesta-see-anomalias-obras-educativas-michoacan/ 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) respondió ante las posibles “anomalías” en 
las obras de infraestructura educativas que ejecuta la Secretaría de Comunicaciones y 
Obras Públicas (SCOP), específicamente de la que se construye en la comunidad de José 
Cuaro, en el municipio de Huandacareo. “En el intercambio que se tiene con SCOP no hay 
reportadas anomalías con respecto a esa obra, la postura es atender y en caso de que 
llegara a haber algún reporte de alguna situación se revisaría de manera conjunta y ellos 
operar la parte del arreglo y la corrección si llega a necesitar algún ajuste, pero por ahora 
no hay ningún reporte de esa obra en específico”.  
 
En Michoacán, 18 mil elementos custodiarán las elecciones: Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/976848 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció que un contingente de 
aproximadamente 18 mil elementos, entre la Guardia Nacional, el Ejército Mexicano y la 
Guardia Civil, se desplegarán en todo el estado para garantizar la seguridad durante el 
proceso electoral. “Tenemos suficientes elementos entre la Guardia Civil, el Ejército 
Mexicano y la Guardia Nacional desplegados en todo el estado; contamos con alrededor 
de siete mil elementos de la Guardia Civil, aproximadamente seis mil del Ejército Mexicano 
y una cifra similar de fuerzas estatales, sumando un total cercano a los 18 mil policías y 
elementos de seguridad”, afirmó Bedolla en entrevista en Uruapan. 
 
Sequía sigue apretando; presas al 52%: Conagua 
https://primeraplana.mx/archivos/976752 
La sequía sigue apretando en los cuerpos de agua de Michoacán, las presas de la entidad 
se ubican al 52 por ciento de su capacidad, informaron autoridades de la dirección local de 
la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Al respecto, Octavio Muñoz Torres, subdirector 
técnico de la dirección local de Conagua destacó que, comparado con mediados de marzo 
de 2023, la situación empeora, ya que los niveles han disminuido constantemente, 
señalando que presas como Cuitzeo están en cero, Pátzcuaro apenas al 30%, y 
Zirahuén experimenta una lenta recuperación con una reducción del 20% en su 
almacenamiento.  
 
DIF Michoacán Entrega Equipo Por La Buena Alimentación A Escuela Primaria En 
Tiquicheo 
https://www.changoonga.com/2024/02/28/dif-michoacan-entrega-equipo-por-la-buena-
alimentacion-a-escuela-primaria-en-tiquicheo/ 
Como parte de su gira de trabajo, la presidenta honoraria del Patronato y el director general 
del Sistema DIF Michoacán, Grisel Tello Pimentel y Óscar Celis Silva, respectivamente, 
visitaron la escuela primaria María Guadalupe Ayala Calderón, donde entregaron 
equipamiento para el desayunador y espacio de alimentación de dicho plantel educativo. 
Tello Pimentel enfatizó la importancia de una alimentación saludable para el desarrollo 
pleno de las niñas y los niños, por lo que, el trabajo en equipo de las madres y padres de 
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familia junto a los docentes, a través de la formación, participación y organización, fomenta 
una mejor calidad de vida, así como una nutrición sana, suficiente y de calidad. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Gobierno de Alfonso Martínez, arranca nuevos parques lineales 
https://postdata.news/gobierno-de-alfonso-martinez-arranca-nuevos-parques-lineales/ 
El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, puso en marcha la 
construcción de 2 nuevos parques lineales en Morelia con recursos 100% municipales. Se 
trata del parque lineal Vicente Riva Palacio y Quinceo que darán nuevo rostro a la zona. 
Habrá andadores, ciclovía, bancas y cámaras de seguridad, “de las que sí funcionan”, 
anticipó el alcalde capitalino en medio de porras de los vecinos.  
 
El tema no es sancionar a un elemento, sino depurar a la Guardia Civil: Alfonso 
Martínez 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/28/el-tema-no-es-sancionar-a-un-elemento-sino-
depurar-a-la-guardia-civil-alfonso-martinez/ 
https://moreliactiva.com/pide-alfonso-martinez-que-se-sancione-tambien-a-policias-de-la-
guardia-civil-identificados-en-las-mas-de-100-denuncias-presentadas/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/que-sigue-pregunta-alfonso-martinez-sobre-gc/ 
Luego de que el fiscal General del Estado, Adrián López Solís diera a conocer que un 
elemento de la Guardia Civil fue quien asesinó a un joven en la salida a Mil Cumbres, el 
presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que el tema, no es 
sancionar a dicho uniformado sino depurar a la corporación. Indicó que es aceptable que 
se dé con quien hizo dicho acto y de esa manera se castigue, sin embargo, insistió que se 
debe realizar otras acciones para que los elementos que se encuentran realizando acciones 
fuera de la ley, salgan de la Guardia Civil y de esta manera, se logre tener a una policía que 
cuide a los ciudadanos.  
 
Adquirirá Ayuntamiento de Morelia, predio para el panteón de Capula 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/28/adquirira-ayuntamiento-de-morelia-predio-para-
el-panteon-de-capula/ 
Esta tarde, en Sesión Ordinaria de Cabildo se aprobó la compra de un terreno en la tenencia 
de Capula con el fin de que en este espacio, se pueda construir un panteón. Por 
unanimidad, los regidores del municipio decidieron que el municipio pudiera adquirir un 
predio a las afueras de dicha zona y con ello, los vecinos de la tenencia puedan llevar a 
cabo sus tradiciones y puedan enterrar a sus familiares en la misma zona.  
 
Firman convenio de colaboración, Fiscalía General del Estado y Ayuntamiento de 
Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/firman-convenio-de-colaboraci%C3%B3n-
fiscal%C3%ADa-general-del-estado-y-ayuntamiento-de-morelia 
En el marco de la firma de convenio Con la Fiscalía General de Justicia del Estado, el 
presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, destacó que la Policía de 
Morelia realizará labores de investigación para disminuir la cifra negra de los delitos que se 
cometen, contrarrestar la inseguridad y combatir la impunidad. Añadió que antes del nuevo 
sistema de Justicia Penal Acusatorio, “pasaban muchas cosas y no había a quién acudir 
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para actuar en consecuencia por parte de la autoridad” ´pero actualmente cuando alguien 
delinque debe asumir las consecuencias, y eso contribuye a la confianza.  
 
Que federación y estado pongan lo mismo que Morelia para construir nuevas 
escuelas: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/que-federacion-y-estado-pongan-lo-mismo-que-morelia-para-
construir-nuevas-escuelas-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, pidió al Gobierno Federal y 
al Gobierno del Estado que aporten los mismos recursos que el municipio aporta para la 
edificación de nuevas escuelas, pues si estos gobiernos aportarán el mismo monto del valor 
de los predios que dona el municipio para cada nueva escuela, éstas se construirían de 
inmediato y tendrían un alto nivel de infraestructura educativa. “Para esta administración la 
educación es prioritaria por eso hacemos frente al rezago del sector educativo, si los demás 
órdenes de gobierno hicieran una donación similar al valor del terreno que dona el 
municipio, se podrían construir las escuelas, sin embargo estaremos atentos para 
acompañar la gestión”, dijo.  
 
Estas son las actividades previas al 8M en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/que-actividades-hay-en-morelia-previo-al-8m-
11516115.html 
A una semana del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, la Asamblea de Mujeres 
Michoacán tiene preparadas algunas actividades tanto culturales como didácticas, además 
de que la Red Asaleas también tiene algunos eventos programados. En Morelia la jornada 
de actividades comenzará a partir del jueves 29 de febrero con proyecciones de un 
documental llamado MIAU (EL MOVIMIENTO INSURRECTO POR LA AUTONOMÍA DE 
UNA MISMA) y el cortometraje de “Naná Mirinkua”, el cual fue creado por infancias y 
adolescencias de la Meseta Purépecha. Ambas serán proyectadas en Jeudi 27 a partir de 
las 18:30 horas. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Obtiene instituto de la Judicatura del PJ registro para ofertar estudios  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/obtiene-instituto-de-la-judicatura-del-pj-registro-
para-ofertar-estudios/ 
El Instituto de la Judicatura del Poder Judicial de Michoacán obtuvo la cédula del Registro 
Estatal de Instituciones Educativas de Educación Media Superior y Superior por parte de la 
Secretaría de Educación del Estado, ante la Dirección de Profesiones. En un comunicado 
se informó que lo anterior, es resultado del cumplimiento del Instituto de la Judicatura de 
los procesos oficiales establecidos ante la autoridad educativa, luego de haber presentado 
los planes, programas y documentación comprobatoria para el registro oficial como 
institución del sistema educativo nacional.   
 
Invertidos más de 2 mil MDP en infraestructura educativa en Michoacán: SCOP. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/invertidos-mas-de-2-mil-mdp-en-
infraestructura-educativa-en-michoacan-scop/ 
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Con el propósito de aportar al desarrollo y mejoramiento del nivel educativo de las niñas y 
niños, el Gobierno de Michoacán ha invertido más de 2 mil 152 millones de pesos para la 
creación de nueva infraestructura educativa en todo el estado en lo que va de la presente 
administración que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla. Han sido más de 600 centros 
educativos de nivel básico, media superior y superior, los beneficiados a través de estas 
acciones, aunado a los programas federales como La Escuela es Nuestra, donde este año, 
suma 5 mil 600 millones de pesos, para más de 16 mil acciones de equipamiento y obras 
de primera necesidad en planteles de educación básica en la entidad. 
 
Federación y estado invierten 7 mil MDP para obra educativa en Michoacán. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/federacion-y-estado-invierten-7-mil-mdp-
para-obra-educativa-en-michoacan/ 
https://metapolitica.news/2024/02/28/federacion-y-estado-invierten-7-mil-mdp-para-obra-
educativa-en-michoacan/ 
En Michoacán, la transformación de la educación va por buen camino, se han invertido más 
de 7 mil millones de pesos para obra educativa durante las actuales administraciones 
federal y estatal, gracias al trabajo coordinado entre el presidente Andrés Manuel López 
Obrador y el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. «Trabajamos para dignificar la segunda 
casa de miles de niñas y niños, mejorando las aulas para sus clases, las canchas para que 
jueguen y hagan deporte, los baños, las bardas perimetrales y más espacios donde día a 
día aprenden y se divierten», destacó la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
A través de la seguridad social se alcanzará el desarrollo del país y el estado, asegura 
delegado del IMSS 
https://mimorelia.com/noticias/salud/a-trav%C3%A9s-de-la-seguridad-social-se-
alcanzar%C3%A1-el-desarrollo-del-pa%C3%ADs-y-el-estado-asegura-delegado-del-imss 
El delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Miguel Ángel Van-Dick Puga, 
señaló que a través de la seguridad social se puede alcanzar el desarrollo del país y del 
estado, lo cual implica un cambio de cultura tanto de los empresarios como de las y los 
trabajadores. "Todos los países desarrollados tienen universalidad en salud y seguridad 
social, ningún país desarrollado está a la mitad como nosotros. Es un cambio de cultura, 
tanto para las empresas como para los trabajadores.  
 
Van 98 casos de aborto en 5 años; en Michoacán sigue siendo un delito  
https://www.quadratin.com.mx/principal/van-98-casos-de-aborto-en-5-anos-en-michoacan-
sigue-siendo-un-delito/ 
A casi tres años de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró inconstitucional 
el aborto, en Michoacán se sigue considerando como un delito contra la vida; por ello 
Fiscalía General del Estado (FGE) está obligada a investigar a mujeres que recurren a 
mecanismos ilegales y que exponen su salud y vida para la interrupción. Suman casi 100 
carpetas de investigación en los últimos cinco años elaboradas ante la instancia de 
procuración de justicia. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
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Sin lugar a dudas, Guardia Civil disparó contra el joven del Periférico de Morelia: FGE 
https://moreliactiva.com/sin-lugar-a-dudas-guardia-civil-disparo-contra-el-joven-del-
periferico-de-morelia-fge/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/que-dijo-el-fiscal-sobre-el-ataque-contra-
ciudadano-en-mil-cumbres-11515153.html 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/confirma-fiscal-un-guardia-civil-disparo-contra-
conductor-en-morelia/ 
El fiscal General del Estado, Adrián López Solís, informó que fue un elemento de la Guardia 
Civil quien disparó contra el joven que perdiera la vida el pasado viernes en el Periférico de 
Morelia. «Tenemos identificado, con datos contundentes, el tipo de arma que se utilizó, hay 
una comparativa en materia de balística que no deja lugar a dudas, además hay suficientes 
entrevistas que precisan la identidad de la persona que disparó, fue un integrante de una 
corporación policial que se llama Guardia Civil… hasta el día de ayer por la noche es que 
identificamos la correspondencia del arma y la persona a cuyo resguardo se encontraba 
esa arma», dijo.  
 
Líder de CU ordena linchar y disparar a fuerzas de seguridad de Michoacán 
https://www.contramuro.com/carteles-unidos-cu-en-disparar-a-fuerzas-de-seguridad-
michoacan/ 
Tres audios entregados a Contramuro, donde supuestamente se aprecia la voz de Luis 
Enrique Barragán Chávez, “Güicho el de Los Reyes” o “El R5”, jefe regional de Cárteles 
Unidos en parte de los municipios colindantes entre Jalisco y Michoacán, instruye a sus 
sicarios linchar a los militares y elementos de la Guardia Nacional que ingresen al territorio 
en el que opera, además ordenar dispararles en caso de que pretendan asegurar la zona. 
 
Confirma FGE mano del crimen organizado en el homicidio de los 2 precandidatos a 
la alcaldía de Maravatío 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/28/confirma-fge-mano-del-crimen-organizado-en-el-
homicidio-de-los-2-precandidatos-a-la-alcaldia-de-maravatio/ 
En el asesinato de los dos precandidatos a la Presidencia Municipal de Maravatío, uno de 
Morena y otro del Partido Acción Nacional (PAN), está la mano del crimen organizado, así 
lo confirmó este día ante la prensa el fiscal de Michoacán, Adrián López Solís. Todo parece 
indicar que en efecto se trató de la intromisión de los intereses de los grupos criminales 
para quitarse de en medio a los posibles candidatos, que en ese momento eran 
precandidatos”, detalló López Solís.  
 
Detienen a 12 tras decomiso de 217 máquinas tragamonedas en Zitácuaro  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/detienen-a-12-tras-decomiso-de-217-maquinas-
tragamonedas-en-zitacuaro/ 
Resultado de las acciones de prevención y atención al delito de extorsión agravado en el 
municipio de Zitácuaro, personal de la Subsecretaría de Investigación Especializada (SIE) 
de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), participó en apoyo a la Fiscalía General del 
Estado en un cateo donde se detuvo a 12 personas y se decomisaron 217 máquinas 
tragamonedas, cuatro vehículos y dosis de drogas. En un comunicado se informó que 
mediante trabajos de campo para identificar 19 establecimientos que lograron identificarse 
como parte de diversas denuncias que alertaban sobre posibles actos de extorsión y 
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amenazas para colocar este tipo de máquinas, con el fin de captar recursos destinados a 
la comisión de actividades delincuenciales.  
 
Matan a joven de 18 años frente a su casa, en Apatzingán  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/matan-a-joven-de-18-anos-frente-a-su-casa-en-
apatzingan/ 
Un joven de 18 años fue asesinado a balazos frente a su domicilio en la colonia Leandro 
Valle de Apatzingán; de los agresores se ignoran sus generales, y no se conocen testigos 
hasta ahora.  Mario Alberto G., de 18 años, se encontraba afuera de su casa en la calle 
Pedro María Anaya, cuando hombres armados arribaron al lugar y lo acribillaron hasta la 
muerte, de acuerdo a información revelada por las autoridades que fungieron como primer 
respondiente.  La serie de disparos alertó a los vecinos y estos a las autoridades 
municipales.  
 
Ultiman a un hombre en el centro de Uruapan  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/ultiman-a-un-hombre-en-el-centro-de-uruapan/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/28/michoacan-hombre-es-acribillado-a-tiros-cerca-
del-mercado-de-la-charanda/ 
Un hombre fue privado de la vida a balazos en céntricas calles del municipio, los agresores 
huyeron. Informes policiales refieren que la víctima caminaba sobre la Privada de 
Venustiano Carranza, en la zona Centro, cuando fue atacado a balazos por dos sujetos, los 
cuales huyeron en una moto. Uniformados de la Policía Municipal acudieron a la zona y 
confirmaron el deceso del agraviado, por lo que la zona enseguida fue acordonada y 
resguardada por los oficiales.  
 
Por delitos en Michoacán, cada cinco horas se inicia una investigación 
https://www.contramuro.com/investigacion-delitos-michoacan/ 
La comisión de delitos en Michoacán, propicia que cada cinco horas al menos una 
investigación sea abierta en la Fiscalía General del Estado (FGE). En 2023 fueron 49 mil 
767 carpetas de investigación generadas por el Ministerio Público. Este miércoles el Fiscal 
General del Estado, Adrián López Solís, presentó ante el Congreso local el Quinto Informe 
Anual de Resultados del Plan de Persecución de Delitos de la Fiscalía. 
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